

18 de diciembre 1981

EL DÍA

Actualmente Argentina soporta la peor recesión de su historia

BUENOS AIRES, 17 de diciembre (UPI).— El ministro de Economía del destituido gobierno del general Roberto Viola informó que durante el tercer trimestre de 1981 el producto bruto interno cayó un 11.4 por ciento, en tanto el del sector industrial disminuyó un 22.9 por ciento.

La cifra es la mayor registrada en la historia del país para un trimestre, por lo menos desde que se confeccionan estadísticas oficiales para el sector industrial. Este sector aportaba el 29 por ciento del producto total en 1974 y hoy sólo el 22 por ciento.

El informe brindado a la prensa anoche dijo que la desocupación en Buenos Aires y su cordón industrial se ubica en un 4.5 por ciento y en el resto del país en un 5.6 por ciento.

El déficit de la balanza de pagos en los primeros nueve meses del año trepó a 3,038 millones de dólares, según el informe.

El cálculo oficial de la evolución del PBI durante 1981 indica que sufrirá una caída del orden de un 4.5 por ciento debido a un crecimiento del sector agrario del 2.6 por ciento, aunque el producto de este sector experimentó una caída del 0.7 por ciento en el tercer trimestre.

El afectado sector industrial registra para los primeros nueve meses del año una baja del 14.4 por ciento y el informe prevé una caída anual del 13.5 por ciento, pronosticó que en sectores privados es considerado optimista.

La industria de la construcción sufrió una baja en su producto sectorial, para el tercer trimestre del 18.2 por ciento, sumando en los primeros nueve meses una caída del 9.8 por ciento.

Si se tiene en cuenta que durante 1980 el producto industrial bajó 3.6 por ciento, y que con la sola excepción de

1978 ha experimentado retrocesos en los últimos años, el cuadro industrial argentino parece haberse sumido en una crisis sin salida.

El producto bruto global por habitante es hoy menor que en 1970 en un cinco por ciento.

En cuanto al comercio con el exterior el déficit mayor se registró en el primer trimestre del año, cuando ocupaba el ministerio de economía José Martínez de Hoz, para recuperarse luego con exporta-

ciones que superan a las importaciones, pero produciéndose gruesos desequilibrios debido al pago de servicios al exterior.

Durante el primer trimestre se produjo el 98.9 por ciento del déficit total.

Entre enero y septiembre las exportaciones se incrementaron un 28.3 por ciento respecto a 1980 y las importaciones cayeron en un 2.3 por ciento. Las exportaciones sumaron 7.721 millones de dóla-

res y las importaciones 7.180 millones quedando un superávit de 540 millones que fue absorbido por el pago de servicios, provocando un déficit de 12,507 millones de dólares en las transacciones corrientes de la balanza de pagos.

Se informó también que la deuda externa es ahora de 32 mil millones de dólares.

El salario real cayó en los primeros nueve meses del año en un 8.5 por ciento y en el tercer trimestre el 19 por ciento.

EXCELSIOR

Aguda Crítica Hizo la IADE al Modelo Monetarista Aplicado en Argentina

BUENOS AIRES, 17 de diciembre. (EFE)—El Instituto Argentino para el Desarrollo Económico (IADE) cuestionó severamente el modelo monetarista utilizado por las autoridades económicas del país, y propuso una serie de pautas de "contenido nacional como primer paso para articular una salida concertada de la crisis".

La posición de fin de año que en esta oportunidad lleva por título "la opción está entre el colapso y la reparación nacional".

Destaca "la existencia del latifundio y el minifundio" como factores "negativos permanentes", así como la dispersión manufacturera, la infraestructura en constante decadencia y la supeditación del país respecto del exterior en materia tecnológica.

El documento describe los rasgos de la crisis "que se agudizó a causa de la aplicación del modelo de (E) ex ministro de economía) José Martínez de Hoz".

Reitera que Argentina vive "una crisis de carácter inédito por la amplitud de los sectores afectados, por la magnitud de la desarticulación del aparato productivo, por el nivel de endeudamiento por el achicamiento del mercado interno y por el deterioro de las condiciones de vida de los sectores de ingresos fijos".

Entre las sugerencias del IADE para mejorar esta situación se cuentan el aumento de sueldos la regulación de costos y precios de "una cantidad determinada de productos de la canasta familiar en las grandes empresas" y la refinanciación total de los pasivos de las empresas nacionales o tasas compatibles con la rentabilidad.

CAYERON LAS RESEEVAS

BUENOS AIRES, 17 de

SIGUE EN LA PAGINA OCHO